

El Universal Sección: Metrópoli 2024-10-04 03:10:44

146 cm²

Página: 16

1/1

EL CABALLITO

Preparan terreno para la llegada de Clara Brugada

::::: Nos dicen que ayer, el próximo secretario de Gobierno de la Ciudad de México, **César Cravio**-



César Cravioto

to, tuvo un encuentro con los diputados del Congreso capitalino sin excepción, es decir, no sólo con los de Morena, PT y PVEM, sino con PAN, PRD, PRI y Movimiento Ciudadano. Nos detallan que el tema toral fue el de la ceremonia cívica donde Clara Brugada rendirá protesta como jefa de Gobierno este 5 de octubre en el recinto legislativo. Don César, nos dicen, les dejó el

mensaje de que habrá diálogo con todas las fuerzas parlamentarias. Aunque es sabido que Morena y sus aliados son mayoría absoluta y no requieren los votos de la oposición, las palabras del secretario, nos hacen ver, dejan pavimentado el camino para que no haya baches durante la toma de posesión de la jefa de Gobierno.

Tabe promoverá que haya jueces independientes

:::: Nos comentan que no debe pasar desapercibido el mensaje que mandó el alcalde de Miguel Hidalgo, el panista Mauricio Tabe, quien al rendir protesta se lanzó de lleno a la implementación de la reforma judicial, pues consideró que los ciudadanos deben participar activamente, por lo que los convocó a hacerlo y a preparar el camino de lo que llamó "jueces por la libertad", que garanticen independencia al momento de impartir justicia y así fortalecer la autonomía del Poder Judicial. Nos aseveran que no se trata de un tema de partidos, sino de principios y causas, y por esta razón se dijo dispuesto a trabajar con el gobierno local en temas que realmente beneficien a la gente mediante una relación de coordinación y respeto, no de subordinación.

Indagan nexos del *Cártel* de *Caborca* en el asesinato de Milton Morales

:::: Nos cuentan que una vez que se comprobó la participación de *El Racafa*, operador del *Cártel Nuevo Imperio* que tiene presencia en el Valle de México, en el asesinato del comisario de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Milton Morales**, en Coacalco, las investigaciones no han terminado. Por el contrario, siguen revisando las conexiones y nos adelantan que entre las sábanas de los teléfonos de los hoy detenidos se han hallado nombres de presuntos integrantes del *Cártel de Caborca*. Nos aseguran que todavía no hay claridad si participaron y si lo hicieron de qué forma, pero es una línea que está abierta.





Sacapuntas

PRIORIZAN PROGRAMAS SOCIALES



> Con la participación de 14 senadores se instaló la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, presidida por el morenista Cuauhtémoc Ochoa, y su primera misión es el análisis del presupuesto de Egresos de la Federación 2025, que ejercerá la presidenta Claudia Sheinbaum. Lo que es un hecho, dijo el legislador a Heraldo Media Group, es que no aumentarán impuestos y se procurará que 26% del paquete se destine a programas sociales y 20% a infraestructura.



ACOMPAÑARÁ A CLARA

CLAUDIA SHEINBAUM

Nos dicen que la presidenta Claudia Sheinbaum será la invitada de honor en la toma de posesión de Clara Brugada como jefa de Gobierno, este sábado. La ceremonia se realiza en el Congreso capitalino, y después, la titular del Ejecutivo federal se va de gira a Morelos, mientras Brugada festejará en el Teatro Metropólitan.



BATRES SE DESPIDE

MARTÍ

Por cierto, hoy es el último día de **Martí Batres** como jefe de Gobierno. Y antes de irse a como director general del ISSSTE, en el gobierno de **Claudia Sheinbaum**, ofreció un informe del cierre de su gestión. Sus colaboradores lo despidieron y le desearon suerte en la nueva encomienda, y él pidió aplausos para la primera Presidenta de México.



LA PRIMERA DE MUCHAS, PARA CITLALLI

CITLALLI HERNÁNDEZ

> Será constante, nos aseguran, la presencia de la secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández, en las conferencias mañaneras de la presidenta Claudia Sheinbaum. Ayer fue su primera participación y le tocó enumerar las 11 reformas que envió la mandataria al Congreso de la Unión para ampliar los derechos de las mujeres.



IMPULSA ENERGÍAS RENOVABLES

ALICIA BÁRCENA

Ambicioso programa de trabajo trae la secretaria del Medio Ambiente, **Alicia Bárcena**. Destaca el impulso a energías renovables, con la meta de que en 2030 tengan una participación de 45 por ciento, además de que promoverá la electromovilidad y normas para que los vehículos reduzcan el consumo de gasolina y diésel. Va con todo.



RICARDO MONREAL

ENVOLVIENDO EL REGALO

) Presente navideño prepara la bancada de Morena en San Lázaro a la presidenta Claudia Sheinbaum. El líder de la bancada del partido Ricardo Monreal, refirió que la iniciativa de reducción de la jornada laboral, de 48 a 40, es prioridad, luego de que la mandataria lo incluvó en sus 100 compromisos. "Puede ser el regalo navideño", sentenció.



Página: 2

ARIADNA MONTIEL

BIENESTAR POR ELLAS

Nuevamente la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, encabeza la ejecución de los programas sociales y en esta ocasión, la primera en la administración de Claudia Sheinbaum. Ahora anunció que será el lunes 7 de octubre cuando inicie el registro de las pensiones de Bienestar para las mujeres de 60 a 64 años de edad.



Página: 5





#OPINIÓN

Con el inicio del próximo gobierno, arranca también el proceso para la designación y ratificación de la ex Directora del ISSSTE como fiscal general de la capital del país

BERTHA ALCALDE RUMBO A LA FISCALÍA DE LA CDMX



ste sábado, Clara Brugada rinde protesta como jefa de Gobierno de la CDMX y entre las primeras acciones de su administración será la designación y ratificación de la próxima fiscal general de la capital del país, **Bertha María Alcalde Luján**.

Se prevé que todo el trámite inicie la próxima semana y, aunque la decisión está prácticamente tomada, abrirán el proceso para que otros "aspirantes" se inscriban, entre ellos se mencionan al actual encargado de despacho de la fiscalía, **Ulises Lara**, y **Renato Sales**, exfiscal del estado de Campeche.

Con base en la ley, el **Consejo Judicial Ciudadano** debe proponer a la jefa de Gobierno una terna de candidatos para que ella, a su vez, la someta al Congreso de la Ciudad de México y, con la aprobación de las dos terceras partes de sus integrantes, designen a la nueva o nuevo titular.

Todo se hará conforme a la norma para que la directora del ISSSTE tome la procuración de justicia en sus manos por recomendación del expresidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Se espera, incluso, que el lunes inicie todo el proceso y asuma a la brevedad, porque en poco tiempo tendrá que solicitar licencia debido a que está en las últimas semanas de su embarazo.

Tomará la licencia de maternidad, conforme a lo que establece la ley, y en enero próximo, según lo previsto, entrará de lleno a las tareas propias de la Fiscalía capitalina.

Bertha, hermana de **Luisa María Al- calde**, presidenta nacional del Morena,
no tiene rival para asumir el cargo; sin embargo, en el equipo de la próxima jefa de
Gobierno están conscientes de que todo
puede cambiar, razón por la que dejarán que Ulises y
Renato entren al proceso de selección.

Lara ganó muchos puntos con "el rescate" del expanista **Javier Corral**, quien pretendía ser arrestado en la CDMX por agentes de **Chihuahua**, sin la firma del oficio de colaboración.

El todavía encargado de despacho de la fiscalía local impidió que se lo llevaran a su estado natal, donde lo acusan por peculado y corrupción.

Renato Sales, a su vez, cuenta con el respaldo de un sector duro de Morena, sobre todo de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, debido a que fue el responsable de armar todo el expediente contra Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI.

Por esas y otras razones, ambos personajes pueden

llegar a la Fiscalía capitalina, aunque no se descarta que **Clara Brugada** tenga un *as bajo la manga* en caso de que **Alcalde Luján** prefiera no continuar en el cargo.

COBRA FUERZA el nombre de Patricia Ortiz como próxima dirigente de Morena en la CDMX. Actualmente se desempeña como delegada del Infonavit en la capital y antes fue titular de la alcaldía Magdalena Contreras. Muy cercana al grupo de Luisa María Alcalde y Andrés López Beltrán (Andy).

A PROPÓSITO DE PARTIDOS CAPITALINOS, la decisión sobre la dirigencia del PAN en la CDMX no está definida aún.

Hasta hace pocotiempo se decía que **Luisa Gutiérrez** iba en caballo de hacienda, pero el resultado de la pasada elección movió un poco la brújula. Hay grupos del partido azul que impulsan también la nominación de **Margarita Martínez Fisher**.

DONDE PARECE QUE TODO ESTÁ DECIDIDO

es en la dirigencia nacional del PAN. **Jorge Romero** va que vuela para convertirse en el próximo presidente del CEN.

La elección, a celebrarse el 10 de noviembre, será abierta a la militancia del partido, aunque existen voces, como la de **Manuel Gómez Morín**, que piden que se cierre sólo al Consejo Nacional. Romero, sin embargo, plantea que para los próximos procesos internos la elección del dirigente se abra a la ciudadanía en general, porque es una forma de empezar a convertirse en una oposición competitiva.

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "La ley es clara, pero las interpretaciones siempre son nebulosas".

La hermana de Luisa María no tiene rival para asumir el cargo



El Financiero Sección: Nacional 2024-10-04 01:54:55

275 cm²

Página: 41

1/1



Confidencial

Llamado a los guindas a "autocontenerse"

El líder de Morena en San Lázaro, **Ricardo Monreal**, reveló que en su bancada comenzó ya una fuerte disputa interna por las 51 comisiones legislativas. Por eso ya leyó la cartilla a sus diputados. "Es el reto más difícil para nosotros", porque "todos quieren ser presidentes de comisión", pero deben "conocer sus límites y autocontenerse". Advirtió que "va a ser el tema más álgido de los que hasta ahora hemos tenido, porque hay una disputa interna fuerte, legítima pero fuerte, y quedarán enojados, insatisfechos o no a gusto". Adelantó que, de las 51 comisiones, el reparto del pastel queda así: a Morena le corresponderían 27, al PAN siete, al PVEM cinco, al PT cinco, al PRI cuatro y a MC tres.

Ratificación en Hacienda

Aunque como presidenta electa confirmó que se mantendría todo el equipo de la Secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, con excepción del subsecretario de Egresos, Juan Pablo de Botton Falcón, ayer la presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que **Pablo Gómez**, uno de los líderes del movimiento estudiantil de 1968, continuará como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la dependencia.

Saca chispas decisión de la Corte

La Corte abrió la caja de Pandora al admitir a trámite una controversia para analizar la reforma al Poder Judicial. Por un lado, figuras de la oposición, como **Margarita Zavala** y **Guadalupe Acosta Naranjo** celebraron la decisión. Pero del lado morenista no cayó nada bien. **Gerardo Fernández Noroña** llamó a los integrantes de la Corte, "y particularmente a la ministra Norma Piña, a detener su conducta facciosa (...) ¿Quién se creen, qué les pasa, quieren llevar a la República a una crisis", cuestionó el presidente del Senado. Y esto apenas comienza...

Aprueban tope a Airbnb

Con 49 votos a favor, seis en contra y nueve abstenciones, el Congreso de la Ciudad de México aprobó el tope a Airbnb y otras aplicaciones digitales de hospedaje. La reforma a la Ley de Turismo local establece un "coeficiente de ocupación máxima" del 50% anual, es decir 180 noches, para las unidades de alojamiento inscritas en plataformas digitales. El objetivo, regular el mercado y mitigar la competencia desleal con el sector hotelero tradicional, además de evitar la gentrificación. Los críticos de la medida lo ven como un atentado a la propiedad privada. Lo cierto es que también se prohíbe dar uso de estancia tipo Airbnb a propiedades reconstruidas tras el sismo de 2017, pues éstas "tienen un fin social".

Mucho premio y todo al AIFA, pero ¿y la accesibilidad?

Muy contenta se mostró la presidenta **Sheinbaum** de compartir en sus redes que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles fue seleccionado "por el prestigiado premio Prix Versailles como uno de los logros de arquitectura y diseño más bellos del mundo". La mandataria destacó que se ubica a la par de aeropuertos en Abu Dhabi, Singapur, Bangkok, Boston y Kansas City. Sí, eso está muy bien, pero mientras no terminen de conectar la terminal aérea con el tren suburbano, seguirá siendo una travesía llegar en transporte público a Santa Lucía.

Ministro llama a la reflexión

Frente al argumento de que la reforma al Poder Judicial "fue un mandato del pueblo" y que 36 millones de mexicanos la quieren, pero sobre todo ante la aseveración de que la judicatura no puede intervenir contra el poder reformista del legislador, el ministro **Javier Laynez** expuso un argumento puntilloso. "¿El día que el Constituyente permanente decida que se debe someter a prisión vitalicia a las mujeres que interrumpan su embarazo, ustedes como juezas constitucionales tienen que acatar, sin ni siquiera permitirse la oportunidad de reflexionar?".

